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特首：港與東盟雙邊經貿關係發展蓬勃
香港文匯報訊 行政長官李家超昨日與東

盟國家總領事舉行午餐會，他會後在社交平
台發文指，香港與東盟雙邊經貿關係發展蓬
勃，過去十多年來，東盟一直是香港第二大
貿易夥伴，2022年雙邊貨物貿易金額達到
12,940億港元（1,650億美元），創歷史新
高。東盟作為世界第五大經濟體，經濟發展
動力強勁，潛力無限。
李家超提到，當日與Dean of the ASEAN

consuls-general兼文萊駐香港總領事Aina-
tol Zahayu Mohammad，以及其他九位東盟
國家總領事舉行午餐會，並就廣泛的議題交

換意見，討論熱烈且富有成果。他表示，希
望這個午餐會將例行舉行，以鞏固香港與東
盟的關係。
他表示，很高興看到東盟成員國的高級官

員經常訪港出席活動、與在港的夥伴會面。
而東盟的遊客都熱衷來港旅遊，當中菲律賓
和泰國的入境旅客人數大幅增長，去年11月
和 12 月的入境旅客人數分別達 2017 年和
2018年同期平均水平的114%和104%，超
過疫情前的數字。
他期待來自東盟的朋友多到訪香港，造就

香港與東盟更加緊密的合作關係。

◆李家超與
東盟國家總
領事合影。
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菜價電費齊跌 通脹升幅收窄
去年12月整體消費物價年升2.4% 政府料通脹短期內保持溫和

香港文匯報訊 政府統計處昨日公

布2023年12月份的消費物價指數。

根據綜合消費物價指數，2023年12

月份整體消費物價與一年前同月比

較，上升2.4%，較2023年11月份

的相應升幅（2.6%）為低。剔除所

有政府一次性紓困措施的影響，綜合

消費物價指數在2023年12月份的按

年升幅（即基本通脹率）為1.4%，亦

較2023年 11月份（1.6%）為低。按

年升幅收窄主要是由於新鮮蔬菜價格

下跌及電力費用跌幅擴大所致。

經季節性調整的綜合消費物價指數，截
至2023年12月止的三個月的平均每

月升幅為0.4%，與截至2023年11月止的三
個月的相應升幅相同。剔除所有政府一次
性紓困措施的影響，相應的升幅均為
0.1%。
從細分指數分析，甲類、乙類及丙類消

費物價指數在2023年12月份的按年升幅分
別為2.7%、2.2%及2.3%，而2023年11月
份的相應升幅則分別為 3.0%、2.4%及
2.4%。剔除所有政府一次性紓困措施的影
響，甲類、乙類及丙類消費物價指數在

2023年 12月份的按年升幅分別為1.1%、
1.4%及1.8%，在2023年 11月份的升幅則
分別為1.4%、1.6%及1.9%。
在各類綜合消費物價指數組成項目中，
價格在2023年12月份錄得按年升幅的類別
為煙酒（上升 19.2%）、衣履（上升
4.0%）、外出用膳及外賣（上升3.6%）、
雜項服務（上升 3.2%）、交通（上升
2.9%）、住屋（上升 2.8%）、雜項物品
（上升 2.2%），以及基本食品（上升
0.1%）。

電力燃氣及水費年跌4.8%
另一方面，綜合消費物價指數在2023年
12月份錄得按年跌幅的類別為電力、燃氣
及水（下跌4.8%），以及耐用物品（下跌
1.0%）。

2023年全年計，綜合消費物價指數較一
年前同期上升2.1%，甲類、乙類及丙類消
費物價指數的相應升幅分別為2.3%、2.0%
及2.0%。剔除所有政府一次性紓困措施的
影響，相應升幅則分別為1.7%、1.7%、
1.6%及1.8%。
政府發言人昨日表示，去年12月份基本

消費物價通脹率維持溫和。外出用膳及外
賣和衣履的價格按年繼續明顯上升。其他
主要組成項目承受的價格壓力仍然大致受
控。2023年全年合計，基本消費物價通脹
率平均為1.7%。
發言人說，展望將來，整體而言通脹在

短期內應會保持溫和。外圍價格壓力應會
繼續減弱。與此同時，本地營商成本或會
隨着經濟繼續恢復而面對一些上升壓力。
政府會繼續留意情況。

立會「C15+」倡樓市盡快全面「撤辣」

香港文匯報訊 財政預算案將於下月28日發
表，立法會「C15+」部分議員昨日約見財政司
司長陳茂波，就預算案提出建議，包括建議樓
市盡快全面「撤辣」，反對徵收資產增值稅、
離境稅及虛擬資產印花稅，定期搞主題活動促
成特色口岸經濟等。
「C15+」議員林筱魯、吳傑莊、黃錦輝、尚

海龍、陳月明、江玉歡、陳紹雄、劉智鵬、朱
國強，昨日在政府總部與陳茂波會面後見記
。

冀財案持「零加稅少徵費」大原則
林筱魯反對任何削弱本競爭力的稅項，不
過，他認為若提升違規罰款及個人服務收費，
以增加政府收入，則可以接受。他並指，香
作為外向型經濟體，難免受外來不可控因素影
響，認為政府短期內首先要穩定投資信心，
不宜「縮」，否則會向市場表達錯誤信息。
吳傑莊期望新一份預算案大原則是「零加
稅、少徵費」，他反對坊間提出的不同加稅建
議，包括徵收資產增值稅、離境稅及虛擬資產
印花稅，鑑於現時有不少非法外圍賭博活動，
他認為本可以做好博彩規管，增強馬會動
能，同時可以提高庫房收入。
尚海龍提出，每年的預算案不應有太大幅度
政策調整，以免市民不適應。他認為，出入境

人才對置業有需求，政府應該把握時機，促進
相關物業交易，在未來規劃發展方面，則應該
「先做北都、再謀大嶼」。
陳月明向陳茂波提及夜繽紛活動，她說要突
出香自己的特色才能可持續發展，認為可在
本數個主要陸路口岸入手，檢討商貿設施。

盼定期搞活動 促成特色口岸經濟
她認為，以香園圍口岸為例，離境關口附近

只有一間免稅店以及一間便利店，作為一個日
均流量數萬人次的口岸，商貿配套非常不匹
配，將來「北部都會區」有兩個正預備重建，
希望政府考慮檢討關口營商情況，定期搞主題
活動，促成特色口岸經濟。
江玉歡表示，當年政府推出樓市辣招，目的

是防止有人進行炒賣，惟現時不論是住宅或商
業樓宇都不再有相關情況，希望樓市要盡快全
面「撤辣」。
至於徵收新稅，她認為，不能窒礙經濟發
展，故反對徵收資產增值稅，又認為政府應更
審慎評估大型項目的經濟和社會效益，甚至考
慮推遲展開。
陳紹雄提出研究設立基建工程中央統一採購
平台，另外亦參考西九文化區及機管局，設立
新田科技城獨立管理機構。他建議增加累進子
女免稅額及外傭開支扣稅，以惠及中產。

◆ 立 法 會
「C15 +」部
分議員昨日
約見財政司
司 長 陳 茂
波，就財政
預算案提出
建議。

香港文匯報訊 特區政府昨日公布，委任田
桂成教授、徐王美倫、林紹波、盛智文博士等
人為新成立的旅遊業策略委員會成員，任期由
今年1月22日至2025年12月31日。委員會由文
化體育及旅遊局局長擔任主席，職責是向政府
提供策略性建議，並促進旅遊及相關界別不同
持份之間的協作，以進一步推動香旅遊業

長遠穩健發展。
文化體育及旅遊局局長楊潤雄歡迎旅遊及相
關界別的翹楚和領袖加入委員會，為旅遊業的
進一步發展出謀獻策。
他表示：「我期待與各成員緊密合作，共同
推動本旅遊業提速和提質發展，同時促進旅
遊與相關界別融合發展。」

旅遊業策略委會成立 楊潤雄任主席

香港文匯報訊 律政司副司長張國鈞昨日率
領香特別行政區代表團，在新疆烏魯木齊參
與中國—烏茲別克斯坦地方合作論壇，助力
國家共建「一帶一路」，促進香與新疆及烏
茲別克斯坦的聯繫及交流，拓展合作機遇。
張國鈞前日（21日）參與集體會晤烏茲別克

斯坦副總理扎姆希德．霍扎耶夫，之後出席晚
宴。張國鈞表示，烏茲別克斯坦是香在中亞
地區其中一個重要的貿易夥伴，在2022年，雙
邊貨物貿易達60億元，較2021年上升近17
倍，增長勢頭非常強勁。昨日上午，他參觀烏
茲別克斯坦產品展，隨後連同代表團成員出席
論壇開幕式。代表團成員其後亦參與了企業對
接洽談會。
昨日下午，張國鈞與新疆維吾爾自治區黨委常
委、自治區人民政府常務副主席陳偉俊會面。
張國鈞表示，地方合作是共建「一帶一路」

重要一環。香在「一國兩制」下享有背靠祖
國、聯通世界的獨特優勢，一直擔當作為參與
「一帶一路」國家及地區之間超級聯繫人和超
級增值人的角色。
張國鈞又指，香既為實行普通法的國際法

律及爭議解決服務中心、世界上最受歡迎仲裁
地之一，亦是「一帶一路」的重要節點，能與
其他地區共建公正、合理、透明的國際貿易體
系和規則。
他提到，現時香特區和內地亦簽署了九

項不同類型司法互助協議，包括即將在本月
底生效的《內地民商事判決（相互強制執
行）條例》，將更有利企業選用香作為仲
裁地並以香法律作為合約適用法律，使香
更能助力國家發展。未來，香必定進一
步善用其獨特優勢，為共建「一帶一路」發
揮更積極作用。
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香港文匯報訊 特區政
府發言人昨日表示，發展
局與司法機構達成共識，
會預留金鐘道政府合署現
址用地（即現時高等法院毗
鄰），作為興建新高等法院
綜合大樓的最新選址。
發言人表示，行政長官

高度重視和支持司法機構
的工作，政府有關部門會
提供足夠資源以確保司法
機構有效運作，包括提供
資源改善法院設施。為
此，政府會預留金鐘道政
府合署現址作為興建新高等法院綜合大樓之用。司
法機構亦會保留現時的高等法院大樓用地，待日後
重建作為新高等法院綜合大樓的一部分。

發言人表示，按政府早前建
議，現時位於金鐘道政府合署
的政府辦公室，將會陸續遷
往「北部都會區」及其他地
點。騰出的用地為現時高等法
院大樓相連地段，司法機構認
為合併發展除擴充高等法院綜
合大樓的規模，亦能令設計方
面更具彈性，增加法庭運作效
率，並能提升土地使用效益，
實在是理想選址。
政府相關部門會與司法機構
跟進有關興建新高等法院綜合
大樓的籌備工作。發展局會另

行檢視原本預留重置高等法院大樓的中環新海濱五
號用地（該用地位處「政府、機構或社區」法定用
途地帶）的具體用途。

◆司法機構會保留現時高等法院大樓用地，
待日後重建作為新高等法院綜合大樓的一部
分。 資料圖片

金鐘道政府合署現址預留建新高院綜合樓

◆張國鈞（左）參觀烏茲別克斯坦
產品展時，與其中一個參展單位的
負責人交談。◆張國鈞（左三）率特區代表團出席合作論壇。

◆政府統計處公布去年12月整體消費物價指數同比上升2.4%，較去年11月
的升幅2.6%為低，主要由於新鮮蔬菜價格下跌所致。圖為香港市民購買蔬
菜。 中新社


